

Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Martes 23 Enero de 1923

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 4.062

DESDE MADRID

NO SE ENTIENDEN

El carro ministerial está atascado. Hay quien cree, un poco cándidamente, que el atascamiento viene de que el camino está lleno de baches, de pendientes agrias y de curvas; pero es más exacto que la dificultad tiene su origen en las pésimas condiciones del vehículo.

Este vehículo lo forman piezas que no engranan, porque los dientes de unas ruedas son distintos de los de las otras, y así, en cuanto el artefacto se pone en movimiento, cae una de aquellas tiende a irse por su lado. Ni por el de los ideales, ni por el de los intereses, tienen perfecto ajuste.

Desde luego, que para males que el Gobierno el carrón electoral va siendo tanto peor cuanto va siendo tanto menor el número de los distritos abstendidos. Donde no se vota, pueden votar a su gusto los caciques; y éstos y sus prolongaciones, los alcaldes, prefieren votar a los candidatos ministeriales a condición de que les dejen las manos libres para escamotearse el presupuesto, es decir, para que puedan dejar desmenuado y temblando al erario municipal.

Pero donde se vota, las trampas y los cartones electorales son tanto más difíciles; y desde que algunos los han pagado con la pelleja o danado con sus cuerpos en las cárceles, y tal cual gobernador sentándose en el banquillo de los criminales o por lo menos de los acusados, ya hay pocos candidatos voluntarios a ser autores, cómplices o encubridores en el robo de actas. Todo lo cual explica y justifica que de una a otra elección las mayorías y los escándalos sean menos numerosos y que el Gabinete se vea y se desee para formar el instrumento de gobierno.

Y si esto viene sucediendo con Gabinetes homogéneos como los de 1921, 1921 y 1921, o semi-homogéneos como el de 1919, ¿qué no ocurrirá cuando batallan e intrigan, prescindiendo ya de la diversidad de ideas que angustia y falta de unidad de pensamiento, seis señores que, además del enemigo común, tienen por tales a los otros cinco compañeros?

El carro está atascado. Cuando el presidente quiere que avanza, hace un ademán enigmático, por medio de su ministro, don Melquíades Álvarez, o suelta un taco el conde de Romanones, o deshiza una de sus traves aceras don Santiago Al-

ba, o deja caer un rotundo y armonioso período oratorio el señor Alcalá Zamora, o hace oír su voz de campana rota el poco sonoro don Rafael Gasset; y entran hoy unos nombres en las casillas de Gobernación y mañana son desalojados por otros, y los desalojados de hoy vuelven a la carga al día siguiente; y así, o no se adelanta un paso, o se va con la desesperante lentitud de la tortuga.

El señor marqués de Albucemas, del cual, muerto el señor Dato, puede decirse también que ha hecho de la dulzura y de la suavidad un arma ofensiva y defensiva a un tiempo, se forjó, sin duda, ilusiones en cuanto al manejo de este órgano gubernativo. Tal vez pensó para sí, que quien había llevado la nave a puerto con un Gabinete tan heterodócto como aquel de que formaban parte las representaciones de cinco o seis grupos parlamentarios—Cierva, Ventosa, Jimeno, Alcalá Zamora, Rodés, Fernández Prada—, mejor podría conducir ahora presidiendo uno bajo el común denominador de liberales y demócratas; pero el señor García Prieto ha olvidado que, por determinadas circunstancias, él fué en aquella ocasión el solo piloto electoral, y si no él, personalmente, el subsecretario de aquel ministro de la Gobernación, que no tomaba en serio las cosas electorales sino cuando afectaban a su jefe.

Pero la empresa de ahora es mucho más difícil, porque todos estos ministros, absolutamente todos, que ren temer «mañanas», aspiran a ocupar los más altos puestos de la escala y creen, y creen bien, que a veces no se ostentan los talentos ni los aciertos, sino los votos, y de ahí que disputen y riñan por ellos.

Digo riñan, empleando la palabra casi con toda la fuerza de su acepción; y como no sea porque surja un peligro mayor que acalle y una a estos perros y zafos del Ministerio, acabarán separándose, siquiera los que son menos dóciles, menos acomodaticios y más independientes política y económicamente, entre los cuales cuento en primer lugar al señor Alcalá Zamora, de quien no me sorprendería que dentro de una semana haya salido del Gobierno; y por supuesto que me consideraré chasqueado si este Gabinete, tal y como al presente está constituido, preside las elecciones generales.

Miguel Peñañol.

Momentos de expectación ¿Las elecciones en otoño?

El fondo de «La Semana Financiera», del 13 del actual trae, en grandes caracteres, encuadrado en líneas llamativas, el siguiente título: «Rostchild ofrece a España mil millones de pesetas». Detrás de esto se ve que hay un Sindicato angloamericano, compuesto de dieciocho primeras firmas mundiales, dispuesto a acometer grandes negocios en nuestro país, siendo fundamentales al mismo unos mil kilómetros de ferrocarril (Madrid-Valencia, Requena-Baeza y las Alpujarras), más unos saltos de agua susceptibles de producir doscientos mil HP, y como complemento, todas las industrias agrícolas y químicas que permitan una amplia zona rica y virgen de nuestro solar.

La empresa se denomina Sociedad de Industrias y Tracción Eléctrica, con un capital inicial en acciones de CIENTO DOCE MILLONES DE PESETAS, y a tenor del artículo de referencia quiere consolidar o asegurarse una renta de cinco por ciento en oro para esos mil millones de pesetas en obligaciones que ofrece.

Farce desprenderse que el asunto es de la competencia del Ministerio de Fomento, al amparo de la ley de Ferrocarriles secundarios y estratégicos, y por causas de índole menos importante el articulista no cree viable la idea.

Nuestra opinión es demasiado modesta para que pueda pesar en las resoluciones que un Consejo de ministros pueda tomar; resoluciones que estarán fuertemente influidas por criterios y presiones de ciertos obstáculos de competencia; pero ello no es bastante a restarle sinceridad ni a invalidarla como elemento de controversia.

Las referencias particulares que poseemos nos permiten asegurar que ya se han depositado, a los efectos de la ley, veinticuatro millones de pesetas para cuanto se relacione con la construcción de ferrocarriles, las que se pretende entregar a la circulación dentro de un período de treinta y seis meses. Quien así procede, no lo hace con ánimo de perder tan cuantiosa garantía, y por lo tanto, la suprema importancia de su realización para nuestra riqueza nacional le hacen digno de que sus proposiciones se examinen con serenidad de ánimo, sin prejuicios y con los cálculos aritméticos a la vista. No ha de sorprendernos el que la aportación de un gran capital, cuantioso para nuestras costumbres, pero corriente para las grandes empresas mundiales, busque seguridades, y ante todo, se persuada de que las triquiñuelas de nuestra complicada administración no han de salirle al paso para estorbar su actuación o para oficiar de barataría. En este sentido, las decisiones y acuerdos han de venir de los más altos poderes gubernamentales y precedidos o acompañados de cuantos decretos se precisen para su máxima eficacia, sin esperar a nuevas leyes, que acabarían por anular los propósitos con-

cebidos, y estas decisiones es forzoso que desembarquen rutinas y antiguallas de competencia de jurisdicción o fórmulas de leyes, hechas para andar a pasc de carreta.

«Parece que asusta a nuestra medrosidad la garantía de cinco por ciento en oro. Sobre la primera parte, perfectamente definida en cuanto a su aplicación, se pasa, porque ya está previsto en la ley ese cinco por ciento. Mas aun cuando así no fuese, nos bastaría determinar su alcance para pronunciarlo en favor del mismo. En primer lugar, «garantizar» no es «pagar». Los negocios planteados han de rendir un beneficio que, si no es posible fijar a priori, permite suponer que habría de ser reducida la cuantía efectiva del auxilio. En segundo lugar, si esos ferrocarriles no se hacen, el Estado no percibirá sus participaciones directas, mientras que, en otro caso, esas percepciones llegarían a ser suficientes para cumplir el «control». En tercer lugar, si el «estatu quo» continúa, la riqueza de aquellas zonas no se alterará, y por el contrario, si con las nuevas fuentes de riqueza se acrecienta la valorización, igual paridad llevarán los tributos. En cuarto lugar, la evolución de nuevos y pasivos valores incorporados a la riqueza nacional, multiplican las operaciones y crean un mejoramiento económico-social, función principal del Estado.

«Van a asustarnos ahora cincuenta millones de pesetas anuales, cuando en diez días los lanzamos a las costas de enfrente?»

«Tenemos derecho, en nombre de las generaciones que nos sucedan, a despreciar una oportunidad que se presenta para iniciar nuestro resurgimiento?»

«Serían perdónables nuevos vientos a quienes tantos han cometido después de entonces el «mea culpa?»

No es la masa ciudadana la que ha de hacerse las reflexiones. Es otro orden de personas: los que, desde sus altos sillales, obran como dictadores del país, o los que, desde las columnas de la prensa, ejercen una influencia decisiva sobre los grandes problemas nacionales, y unos y otros, si atienden a los dictados de su conciencia, habrán de procurar que no fracasen unas negociaciones que pueden originar la ruptura de nuestra merca.

Antonio Miguel.

Madrid, Enero de 1923.

Eclesiásticas

De nuestro Prelado

El eminentísimo Cardenal Arzobispo, después de haber oficiado el medio Pontifical en la fiesta de San Vicente, mártir, celebrada ayer en la Metropolitana, marchó a su Palacio de Puzol, en donde se propone pasar breve temporada.

Cuarenta Horas extraordinarias

Con gran solemnidad se están celebrando las Cuarenta Horas que el Colegio del Patriarca dedica al difunto Patrono de Valencia, San Vicente, mártir.

Se descuare a las siete y media, con las majestuosas ceremonias exclusivas de esta real capilla, y se reserva a las cinco y media, cantándose las inspiradas Letanias de Comers. A las nueve y cuarto es la Misa solemne, interpretándose selectas partituras.

Esta tarde, a las cuatro, se cantarán Completas, notable composición de Mas y Sarracant. Mañana, a la misma hora, como último día de Cuarenta Horas, se cantarán las grandiosas Completas de Ubeda.

No menos solemnes son las Cuarenta Horas que hoy terminan en la colegiata de San Bartolomé. En la reserva final, que será a las cinco de la tarde de hoy, actuará escogida orquesta, que interpretará selectas composiciones.

Oposiciones a una Canonja
Hoy terminan los ejercicios de oposición, con las homilias de los doctores don Vicente Fontelles y don Mariano Bartolín que actuarán, respectivamente, a las diez y a las once de esta mañana.

Nuevo doctor

Después de brillantes ejercicios ha obtenido en esta Universidad Pontificia el grado de doctor en Sagrada Teología, con la honrosa calificación de preclarissime, nuestro amigo don Juan Torres y Ribas, ejemplar Sacerdote de la diócesis de Ibiza.

Reciba nuestra cordialísima felicitación.

MARRUECOS

Parte oficial

Madrid.—El parte oficial de ayer dice lo siguiente:

Anoche fueron ligeramente hostilizadas posesiones Tizzi Azza, sin novedad.

En búsqueda establecida anoche 10 en Uardana por «gum», sorprendió partida rebelde, que fué dispersada tras ligero tiroteo, abandonando cadáver con carbina.

En región occidental, sin novedad. En provincias, sin novedad.

Sociedad Anónima

«Electra del Maestrazgo»

MORELLA

Se convoca a todos los señores accionistas de esta Sociedad a Junta general, que se celebrará el día 6 de Febrero próximo, a las tres de la tarde, en el domicilio, calle de Don Blasco de Alagón, números 60 y 62, para tratar de las dimisiones presentadas por los señores consejeros, aclaración, adición y modificación de la escritura y Estatutos sociales, elección de consejeros, si procediese, y autorizaciones que convengan conceder.—El vicepresidente, José Vives.

NOTA POLITICA

El Partido Social Popular

La organización en Valencia

La comisión organizadora del Partido Social Popular en la región valenciana nos ruega hagamos constar en el país, para que den a conocer sus doctrinas políticas, ha invitado al señor Simó para que en la tarde del sábado 27 del corriente disertase sobre las orientaciones del Partido Social Popular.

Boletín de adhesión

D., de . . . años
de edad, profesión, habitante en
., calle de
n.º, se adhiere al Partido Social Popular.

Mientras se procede a la instalación de la oficina del Secretariado, pueden dirigirse provisionalmente las adhesiones a nombre de don Enrique de Benito, calle Grabador Esteve, 5, o el de don Manuel Simó, calle de San Cristóbal, 10.

El Ateneo de Zaragoza

podrán tomar parte en la reunión que a tal efecto se convocará.

Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados

Adorno de calles

El domingo tuvieron animada reunión en el cine Victoria los vecinos de la calle de San Vicente, crozo comprendido desde la calle de la Sangre a la plaza de San Agustín, para tratar del adorno de aquella barriada durante las fiestas de la Coronación.

Por unanimidad fué nombrada la siguiente comisión:

Presidente, don José Casanova Dalfó, que también es vicepresidente de la subcomisión de Adornos de calles y plazas de la Junta de Fiestas de la Coronación Pontificia de la Virgen; secretario, don José Fernández Catalá; tesorerero, don Rafael Roca; vocales: don Francisco Roca, don Bernardino Castillo, don Adolfo Fernández, don Bienvido Iñigo, don Luis Palanca, don Agustín Jordán, don Manuel Suriana y don Tomás Palomar.

Elegida la junta abrióse inmediatamente una cuestión que produjo en el acto 2.000 pesetas.

En medio del mayor entusiasmo terminó la reunión, de la que se separaron todos animados de grandes propósitos, que esperamos y celebraremos se lleven a la realidad.

Lista de las señoras que han hecho la cuestión para la coronación de la Santísima Virgen de los Desamparados en la feligresía de Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo:

Presidenta, doña María Luisa Álvarez Osorio de Martí.

Vicepresidenta, doña María Corbi.

Secretaria, doña Paquita Corbi.

Vicesecretaria, señorita Paquita Sala.

Tesorera, doña Isabel Marco.

Vocales: Señorita Angeles Ferrer, Dolores Gilabert, Marina Collado, Pepita Vidal, Pepita Llach, Elisa Gadea, Carmen Canales, Milagro Fayos, Pilar Butler, señora

Simó y señora de Simó, doña Juana Guillart, Marina Folgado, Antonia Orduña, Amparo Villanueva, María Buiguel, Teresa Filli, Juana Escarés, Anita Benloch, Carmen Lleó, Antonia Ponce, Carmen Ponce, María Monterde, señora doña Josefa Fayos, Teresa López, Manuela de Castro, María Casa-

María Torres y dos señoritas del Colegio de las Concepcionistas.

SUSCRIPCION

Suma anterior, 183.400'45 pesetas.

La familia devota, 20 pesetas; señorita Pepita Muñoz, 5; señorita Conchita Solves, 2; don Ramón Grosseta, 15; doña Ana Ferriol, 15; don José Agustín y familia, 5; doña M. S. G., difunta, 5; una devota, 5; unos devotos, 250; una devota, 2; doña Mariana Moret, 5; una Amparo, 5; doña María del Rosario Mataix, 25; dos devotas de Baicarente, 4; una devota, 25; una devota, en sufragio de sus padres, 25; un devoto, 15; un devoto, 10; don Miguel Reig, 25; una señora devota, 10; J. M. M., 10; doña Asunción Escasena, 5; una devota, 5; doña Josefa Catalá, 10; doña Genoveva Martí, 5; un devoto ausente de Valencia, 100; don Francisco García Mondéjar, 50; doña Josefa Puerto Lázaro, 25; doña Josefa García Puerto, 25; doña Francisca Vila, 50; doña Francisca Palau, 2; una devota, 1; doña Dolores Pilari, 1; doña Dolores Gabriel, 2; doña Salvadora Pé-

regras, a la vez que fabricar camisetas negras, acertasen a lanzar al mercado un Mussolini, el éxito sería redondo, completo, porque no son ellos, sino los mismos políticos, los que se esfuerzan a preparar el ambiente apropiado.»

«Se venificarán las elecciones generales en Abril? Aún no lo hemos visto, y, por el contrario, no sería difícil que en vez del mes de Abril se venificasen las elecciones de diputados a Cortes y senadores en el mes de Septiembre, o sean seis meses despues de lo que se supone, anteponiéndose las elecciones de diputados provinciales en el mes de junio, y, naturalmente, las importantes vacaciones veraniegas, y lo más importante acaso: el simple decurso del tiempo, que es el mejor sedante y unguento amarillo para que se amurguen todas las estridencias de responsabilidades, máxime en nuestro país, donde ya es oien antiguo y veraz el vulgar adagio: «El tiempo y yo contra dos.»

«La primordial virtualidad del Código de Justicia Militar estriba sustancialmente en la eficiencia rápida de sus sanciones. Un fusilamiento a los dos meses del acto punitivo que lo determine, conserna toda eficiencia, pero se admite como mal menor; al año, ese mismo fusilamiento recibe ya repulsa casi unánime, y a los dos años transcurridos del hecho delictivo, tal fusilamiento sería reputado casi de salvajado y acentado inadmisibie contra el mismo derecho de genes.»

«No hay explosivo comparable a ese expediente, que, explotando en las mismas manos del señor Sánchez Guerra, ha cuarteado toda la organización conservadora, y el jefe del partido, nuevo augusto del Imperio romano, quiso hundirse siendo el último, para aparecer con el mejor derecho poseído, sin disputa de tercera, de lista grande electoral en beherancia de partido compacto de oposición, postrer recurso de quien, tan ausente de toda realidad se hallaba en punto a las complejidades y peligros del expediente, que a los discretos reparos de amigos íntimos se ufanába en decir: «Esto será motivo del más hermoso discurso de mi vida, y todo quedará terminado.»

«Mas a su vez, los gobernantes concentrados muestren en complicaciones de tan complejas concurrencias, que su más difícil y casi imposible labor es a la hora presente, y por bastante tiempo, la de librarse ellos mismos del pecado original de haber lanzado el «yo acuso» sin pensar que escupían a lo alto ni que se les venga encima tan de súbito el Poder, más temido que de veras ambicionado, máxime con las múltiples circunstancias intercurrentes con que se les precipitó la herencia, sin derecho siquiera a beneficio de inventario.

«No es liviana complicación tampoco la cuestión electorera, nueva confusión de lenguas en esta Babel concentrada, con visos a veces de lucha civil fratricida, de hijos contra padres, de hermanos contra hermanos, hasta el caso singular de dos ministros en franca lucha contra dos ministeriales encasillados.»

«Las clases productoras muestran su hosco ceño a los Gobiernos y a los políticos; las clases mercantiles se organizan en toda la Península contra el alza de los impuestos, como ya habíamos anunciado, argumentando que el sacrificio de los contribuyentes no responde el esfuerzo útil, la reproductividad y eficacia para los fines nacionales, del dinero del país; las otras clases murmuran y reniegan en privado, y aun en público, de todo y de todos; los elementos revolucionarios forman frente único, y todo ello acusa en definitiva que la ausencia permanente de ciudadanía, en civismos de ayer, repercuta ahora ansias vehementes, atropelladas y aun casi injustas, de ganar en poco tiempo el mucho que se perdió, mostrándose exigentes en reclamar contra unos pocos, responsabilidades que, por activa o por pasiva, corresponden a toda la nación, de lo más alto a lo más bajo, sin excluir lo que la misma nación simboliza.

«Así se acentúa tanto el divorcio entre la política y el país, que si las clases productoras y mercanti-

No hay pastillas

que puedan competir con las millagrosas de SAN BLAS (premiadas con medalla de oro). Con baten toda clase de TOS calmándola en el acto. Farmacia Vía de COSTAS, Sombrería, 5, y en todas las bien surtidas.

HERPÉTICOS!!!

Curaréis maravillosamente tomando el **DEPURATIVO LORAS** y usando la **POMADA ANTIHERPÉTICA LORAS**, en pocos días. Hace desaparecer los barros, granos, costras, manchas, etc. Farmacia de la Morera y demás principales de España.

PICAZON

DE LA **piel y sarna**

Completu curación sin baños ni pomadas, con **SARNOL**. Farmacia de la Morera y demás principales de España.

Tiñase las CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva. Farmacia de la Morera y demás principales de España

rez, 2; don José Belda, 25; una devota, 3; una devota, 5; don Cirilo Rincon, 7; señor Marqués de Alenquer, 100; doña Antonia Sena, 6; doña Concha Sanz, 3; don Mariano Lloris, 3; don Juan Molina, 5; doña Pepita Parreño, 5; señorita Carmen Mur, 5; una devota, 25; don José Vivó, 5; don Alvaro Clivella, 21'50; dos hermanitas, Hijas de María, 5. Total, 184.443'95 pesetas.

Real Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados

En el histórico 'Capitulets' se reunió el domingo, como habíamos anunciado, en junta general la Real Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados, a cuya reunión se le substituyó el carácter de año.

El acto comenzó a las once, celebrando el santo Sacrificio el digno Capellán Mayor de la Real Capilla, don José Soler, viéndose el local del 'Capitulets' muy concurrido por cofrades de ambos sexos.

Terminada la Misa ocupó el Presbiterio la Junta de gobierno, de la que asistieron el Prior, muy ilustre Señor doctor don José Vila, Canónigo Doctoral de esta Metropolitana; Capellán Mayor, señor Soler; Notario Público, don Miguel de Castellis, y los señores don José Prósper Bremón, señor barón de Llauri y don José María Carrau.

Abierta la sesión, el señor Castellis leyó el acta de la última junta general, que fué aprobada; dió lectura asimismo a las cuentas del año próximo pasado y dió cuenta de los señores de la Junta de gobierno a los que correspondía cesar.

Después de aprobadas las cuentas, el Prior, señor Vila, propuso que fueran reelegidos para la Junta los mismos señores a los que correspondía cesar, y así se acordó.

Seguidamente, el doctor Vila, en breves y sentidas frases, hizo un bosquejo de las grandiosas y ruidosas fiestas que se preparan en el presente año con el motivo de la Coronación Pontificia de nuestra augusta Reina y Patrona, y al efecto excitó a todos a que no nos contentáramos en ofrecer a la Señora una riquísima corona de piedras minerales, es decir, a que no ocurra, como dice el adagio, «mucho ruido y pocas nueces», con lo cual quiso decir que debemos reformatnos espiritualmente para poder ofrecer a la Santísima Virgen, al mismo tiempo que aquella, otra corona tejida con la pureza de intención y de afectos, de buenas obras y con la práctica verdad de todas las virtudes.

A continuación, el señor Prósper Bremón, que fué uno de los miembros de la Junta de gobierno reelegidos, hizo uso de la palabra para agradecer en nombre propio y en el de sus compañeros, la prueba de confianza recibida de los cofrades para seguir gobernando a tan ilustre Cofradía, por la que prometió trabajar con la mejor voluntad, y a grandes rasgos relató los propósitos que animan a la Junta con relación al próximo acontecimiento que se acerca.

Entre ellos merece especial mención el acuerdo adoptado de doblar en el presente año el número de doctores para huérfanas y duplicar sólo para este año la cantidad en metálico que se acostumbra a entregar a las huérfanas agraciadas.

Terminó el señor Prósper Brención con mucho interés a los cofrades a que asistan a las procesiones de nuestra celestial Patrona con la insignia de la Cofradía.

A este propósito, uno de los cofrades presentes se dirigió en ruego a la Junta para que estudie el medio de que se confeccione un guión, banderol o estandarte de la Cofradía, porque esto hará aumentar considerablemente el número de cofrades asistentes a las procesiones, y que además se señale el sitio que deben ocupar en la procesion.

El señor Prior dijo que la Junta de gobierno tomaba en consideración lo propuesto, y acto seguido se levantó la sesión.

Banco Español del Rio de la Plata Valencia

Pone en conocimiento de los señores accionistas del mismo, que el dividendo provisional declarado de tres pesos se hará efectivo por este Banco, a razón de pesetas 2'36 por peso, hasta nuevo aviso. Valencia 22 de Enero de 1923.

NOVIOS

No comprar muebles sin antes consultar los precios en la acreditada CASA CAÑAZARES Especialidad en sillones de gran confort. Corrojería, 32.—Teléfono 1.298

Almorranas y Blenorragias

Curación en muy pocos días con la P.O.M.A.D.A. ANTHERMOIDAL VALENTIN PALACIOS. Casa el dolor a la primera o segunda aplicación. Venta: Valentín Palacios, Bajada San Francisco, 33, Valencia

Mitin sindicalista en la Lonja

El domingo tuvo lugar en la Lonja el anunciado acto sindicalista. Con escasa animación de público y entusiasmo, y a las once de la mañana, comenzó usario de la palabra Amelio Quítez, redactor de «Solidaridad Obrera», quien dió que el motivo del acto era fijar la posición de los sindicalistas sobre las responsabilidades, censurando luego a Lerroux, quien en su reciente discurso de la Lonja atacó y excusó desafortunadamente, y que el objeto de su viaje a Valencia fué defender las estrellas de los personajes civiles y militares.

Rafael Vidiella, del Sindicato de Artes Gráficas, que habló después, hizo historia de la Conferencia sindical de Zaragoza, y manifestó que la intervención de los Sindicatos en las cuestiones políticas no se debe hacer en Paréntamientos ni Ayuntamientos, sino en las asambleas, y en último término, en la vía pública.

Después usó de la palabra el Noy del Sucre. Comenzó afirmando que el acto que se celebraba no tenía por objeto restar clientela política a nadie. Añadió que en España existe una profunda crisis del régimen, de hombres y de fe.

Dijo que después del desastre colonial desapareció en España la razón de subsistir las copiosas plantillas del Ejército, y por eso, para mantener esas plantillas y el consiguiente gravamen del presupuesto nacional, fué por lo que se inventó la campaña marroquí.

Estudia la Conferencia de Algeciras para deducir que estamos en Marruecos por imposición de Inglaterra, que nos lo ordenó como pudiera haberlo hecho a un esclavo.

Analiza luego el problema de Tánger, y dice de éste que es un pleito de mayor complicación, negando que tengamos potencialidad económica para suvenir a los grandes despilfarros que de él nacen.

Refiriéndose a la cuestión de responsabilidades, dice que no cree en su efectividad, por estar seguro de que nunca llegará a cumplirse la que nunca llegará a cumplirse la justicia escrita, y que si en las peñas y círculos militares se piden las cabezas de Berenguer y Navarro, es a condición de que asimismo caigan las de Cierva y Eza.

Añade que está convencido de la ineficacia del Parlamento como instrumento de fiscalización, y buena prueba de ello es que ciertas personalidades que allí no hablan (aludiendo a Lerroux) van esparciendo por España sus discursos.

Terminó diciendo que lo único que cabe ya aquí es levantar al pueblo, no contra las responsabilidades, sino contra las guerras, buenas o malas, y junto con esto, ventilar de una vez el pleito de la monarquía.

Gobierno civil Acuerdo suspendido

El señor gobernador ha remitido una comunicación al alcalde, ordenándole que suspenda la ejecución del acuerdo de la Corporación municipal en el que se pedía el traslado a otra provincia del actual inspector provincial de Sanidad, señor Cubells.

Asimismo ordena el señor Cabello la piedra que se le remita copia certificada del acta de la sesión municipal en la que se adoptó el mencionado acuerdo, para resolver lo que haya lugar.

Sorpresa de una partida de jugadores

La guardia civil de Chella ha comunicado al gobernador civil que en el café «La Guindalera», de aquella población, sorprendió una partida de golfo, poniendo a los jugadores a disposición del juez competente.

DENTIFRICOS de los RR. PP. BÉNEDECTINS

DE SOULAC Con estos Acreditados y Excelentes Dentifricos, se obtiene, usándolos día a día:

DENTADURA Blanquísima BOCA y ENCIAS Sanas ALIENTO Perfumado

ELIXIR POLVOS PASTAS en cajitas y en tubos PASTAS JABON en cajitas y en tubos

JABON DURO EN CAJITA DE ALUMINIO

† D. O. M. Todas las Misas que se celebrarán mañana, 24 del corriente, en la Basílica Metropolitana (Catedral), parroquias de Santo Tomás, San Pedro (Catedral), Santa Cruz, San Agustín, San Juan y San Vicente, San Esteban, San Bartolomé, Santos Juanes, San Miguel y San Sebastián, del Salvador y Santa Mónica; iglesias del Sagrado Corazón (Compañía), del Salvador, Santo Domingo, Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, San Juan del Hospital, Santa Catalina Mártir, de la Sangre; colegio de Vocaciones Eclesiásticas (calle de Alboraya) y el colegio de Santa Ana (camino del Grao); Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, parroquial del Puig, conventos de reverendos Padres Camilos, Dominicos, Capuchinos de Masamagrell, Redentoristas (Temple), Carmelitas (calle de Alboraya) y Escolapios; de Religiosas de San José y Santa Teresa, Santa Ursula, Belón, Santo Celso, Jerusalén, San Julián, Zaidia, Santísima Trinidad, San Cristóbal, Salesas, del Calvario (Zaidia) y Reparadoras, serán en sufragio del alma de

D.ª Dolores Sancho Lleó DE MONFORTE

Que descansó en la paz del señor el día 24 de Diciembre último Fortalecida con los Auxilios Espirituales R. I. P. Su esposo, hijas, hijos políticos, nietos, hermanos y hermanas políticas, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Hay comedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

La fiesta de San Vicente Mártir

Con día frío, pero hermoso, celebróse ayer la fiesta del primer Patrón de Valencia, el indito mártir San Vicente.

La ciudad presentó el aspecto de los días festivos, salvo las odiosas excepciones de algunas brigadas de obreros para cuyos patronos no hay otra ley en esta materia que la del Descanso dominical.

Los santuarios que recuerdan el martirio del Santo diácono fueron muy visitados por los valencianos, que respetan y aman las tradiciones patrias.

Vimos con satisfacción que los colegiales del Seminario Conciliar, del Colegio de Vocaciones y del Colegio de San José de la Compañía de Jesús y los asilados en los hospicios de la caridad, figuraron entre los visitantes, pues entendemos que ese es el medio más eficaz para que esas hermosas tradiciones perduren y sean transmitidas a las generaciones futuras.

La fiesta celebrada en la Metropolitana revistió la acostumbrada solemnidad.

Ofició de medio pontifical nuestro eminentísimo Cardenal Arzobispo, asistido de los señores Doctoral don José Vila, como Presbítero asistente, y de los Prebendados doctores don Félix Bilbao y don Federico Ferreres, como diáconos de honor.

La Misa fué celebrada por el Canónigo Arcediano señor doctor don José Beneyto, actuando de diácono y subdiácono los señores Beneficiados don Rafael Ramón Llin y don Francisco Vilaplana.

El panigirico estuvo a cargo del Canónigo doctor don Manuel Iruja, que hizo un elocuente elogio del martirio de San Vicente y se extendió en oportunas consideraciones para aprovechamiento espiritual de sus numerosos oyentes.

La capilla de música interpretó una de las inspiradas misas y el motete «Iste sanctus» de su maestro, señor Pastor.

Los bancos destinados a la Corporación municipal estuvieron totalmente vacíos; ¡Hacia frío!

A las cuatro de la tarde salió la procesion, en la que figuraban los asilados de la Beneficencia, Misericordia y Niños de San Vicente, los Cleros parroquiales con cruz alzada, el colegio de San Bartolomé, la cruz catedralicia, a la que seguían los colegiales del Seminario Conciliar; el Clero benéfico y el excelentísimo Cabildo metropolitano; las ricas y artísticas andas e imagen de San Vicente Mártir, precioso legado del Arcediano Pérez Bayer, y la doma, presidida por el también Arcediano señor Beneyto.

Esperábamos ver a continuación al excelentísimo Ayuntamiento, representado por los concejales monárquicos y presidido por el alcalde o su delegado, porque por la Catedral y la Casa del Vestuario iban los maceros vestidos con las gramallas rojas; pero no pareció ni edil siquiera, y en cambio asistieron el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, y un coronel, en representación de la autoridad militar.

Ese eclipse total de los señores concejales monárquicos fué muy desfavorablemente comentado por los muchos valencianos que presenciaron el desfile de la procesion, y eran sin duda los que con sus votos les llevaron a la Casa de la Ciudad para que fueran siempre, y sobre todo en ocasiones solemnes como son las fiestas de los Patronos, los genuíno representantes de su fe católica y de su amor a las venerandas tradiciones.

Crean nuestros amigos los concejales de las derechas, que sus ausencias en actos como el de ayer no edifiican mucho a los católicos que les favorecieron con sus sufragios, y aunque tengan, como lo suponemos, motivos justificados para obrar de esa manera, el caso es que a los ojos del público resulta como si los expresados concejales mirasen con indiferencia los actos religiosos.

Los aplausos de los católicos fueron ayer para el señor gobernador civil, que penetrado de los deberes que su elevado cargo le imponen, hizo lo que debieron hacer el alcalde y concejales monárquicos. Nuestro sincero aplauso al señor Cabello.

También fué objeto de justificación censuras que no asistiera banda ninguna de música, y si sólo la banda de cornetas y tambores y piquete del regimiento de Guadalajara. Es la primera vez que ha salido de la Catedral una procesion sin acompañamiento de una banda de música. Y para terminar este capítulo de cargos. Fué visto con disgusto que buen número de balcones de la corta carrera de la procesion no estaban adornados con colgaduras. ¡Hacia frío!

Santa Catalina Mártir, a las cinco de la tarde, con exposicion de Su Divina Majestad y sermón a cargo del reverendo Padre Ramón Más, de la Compañía de Jesús. Misión.—Comienza hoy en la iglesia de Santa Tecla (San Vicente de la Roqueta), dirigida por el reverendo Padre Fray Nicolás Giner, Misionero Apostólico. Los actos se harán por la mañana, a las seis y media, y por la tarde, a las cinco y media.

SUCESOS

Mujer quemada El domingo ocurrió una sensible desgracia que costó la vida a una pobre mujer.

Encontrándose en su domicilio, calle de Sagunto, número 64, primero, Amparo Cortina Dabó, de 35 años de edad, cigarrera, tuvo la imprudencia, después de comer, de acostarse, acercándose un brasero junto a la cama.

Sea porque se incendió la sábana o porque se cayesen sus ropas en el fuego, el hecho fué que el incremento prendió a la cama, siendo pasto de las llamas la desgraciada mujer.

A los gritos que dió aquella acudieron varios vecinos, que sin pérdida de momento fracturaron la puerta, conduciendo a la Amparo a la casa de Socorro del Museo, donde le apreciaron quemaduras de segundo y tercer grado, extendidas en todo el cuerpo.

En grave estado fué trasladada al Hospital, donde ingresó, dejando de existir a la una de la madrugada de ayer.

Desgracia en Llombay En una instalación de barquitas-columpios establecida con motivo de la feria en la plaza de la Cruz, tuvo la desgracia de caerse de una de las barcas la joven Teresa Florendis Peris, de 18 años, quedando muerta en el acto.

El certificado médico asigna como motivo del fallecimiento la fractura de la base del cráneo.

Caidas En el Hospital fué curado el niño de diez años Manuel Sabater Ferris, que a consecuencia de una caída sufrida en el camino de Madrid se fracturó el antebrazo izquierdo.

La niña de once años Pilar Clivella Iquiedo tuvo la desgracia de caer desde la galería de su casa, calle Mayor, número 23, primero (Burrjasot), al patio, produciéndose la fractura del brazo derecho.

Fué curada en la casa de Socorro del Museo.

Choque El coche de correos número 4, al ir a la estafeta del Grao, chocó con un automóvil, resultando lesionado el oficial don Andrés Bas González.

Robo de gallinas El labriego José Genoves Cuencas, habitante en la Senda de la Capelleta, número 33, notó que había quien molestaba a los animalitos que tenía en su gallinero; al salir al corral vió que dos gitanas huían con cuatro gallinas.

Como no podía darles alcance, requirió el auxilio de los vecinos, quienes detuvieron a las autoras de la sustraccion, que se llaman Miguela Jiménez Jiménez, de 35 años, y Leonor Jiménez Romero, de 28.

Convictas del hecho, fueron entregadas a la Benemérita del puesto del Grao, que las puso a disposición del Juzgado.

La desgracia de ayer en la feria.—Una joven muerta

Ayer, a las seis y media de la tarde, ocurrió una desgracia idéntica a la ocurrida en Llombay el domingo y que habrá leído el lector más arriba.

Se hallaba columpiándose en unas barquillas instaladas en la feria una joven, cuando tuvo la desgracia de caer al suelo, con tan mala fortuna, que resultó con gravísimas heridas, a consecuencia de las cuales falleció antes de llegar al Hospital, a donde fué trasladada.

El Juzgado de guardia instruyó diligencias. A la hora de cerrar la edicion no fué identificado el cadáver de la infeliz joven.

Esta vestía alargadas blancas, medias negras, bata color ceniza con brayas roizas, y delantala a rayas azules. Representaba tener de 18 a 20 años.

Desgracias por jugar al foot-ball El joven Julio Gascó, jugando ayer tarde en el campo del Valencia se fracturó la clavícula derecha, siendo curado de primera intencion en el botiquin de urgencia del mencionado campo.

También jugando al foot-ball en los solares de la Exposicion, un muchacho, llamado Vicente, se fracturó ayer la clavícula izquierda.

Fué curado en la casa de Socorro de la Gloria.

De ambas desgracias se dió cuenta al Juzgado de guardia.

Avisos de Corporaciones Las Aguas Medicinales, S. A.

La Sociedad anónima Las Aguas Medicinales celebrará junta general ordinaria el día 20 de Febrero próximo, a las diez de la mañana, en el despacho de la Sociedad, calle de Navellos, número, 4, entre suelo.

También celebrará a continuación de la ordinaria, junta general extraordinaria para acordar sobre el arrendamiento en globo de todos los bienes, negocios y explotaciones sociales y venta de los mismos.

Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer

La Cooperativa de Consumo de la Casa celebrará junta general ordinaria el jueves 25 del corriente mes, a las ocho de la noche, por primera convocatoria, o a las nueve, por segunda, para dación de cuentas, elección de cargos y otros asuntos de gran interés, por lo que se ruega la asistencia a todos los cooperadores.—La Directiva.

EXCELENTES MÁQUINAS

PARA COSER, BORDAR Y ZURCIR Máquinas DIAMANT para hacer calista VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO CONCESIONARIO PARA LA REGIÓN VALENCIANA ANTONIO MERCÉ VIRTO EN VALENCIA: AVELLANAS, 7 EN CASTELLÓN: COLÓN, 65

Dr. Casanova Dado RADIUM-RAYOS X

151 C. DE LA SANGRE C. DE SAN VICENTE C. DE LA CLINICA

ESLAVA

Compañia de comedias DIAZ-ARTIGAS HOY, Funciones populares

A las 6 y 9'45 noche: Los muñecos MAÑANA, a las 6 tarde y 9'45 noche: El madrigal de la cumbre ESTRENO 3 actos Juan J. Lorente

Espectáculos

Principal.—Compañia dramática de Car men Moragas.—A las 6: El niño ajeno.—A las 10: Reinar después de morir. Apolo.—A las 10: Cri-Cri. Ruzafa.—Compañia de comedias Fuentes-Vargas.—A las 10: El Niño de Oro. Eslava.—Compañia de comedia Diaz-Artigas.—A las 6 y las 9'45: Los muñecos. Olympia.—Compañia de comedia de Enrique Rambal.—A las 6 y a las 10: Paris, Lyon, Mediterráneo. Lirica.—Temporada de cine. Sesión de cine a las 4'30 y a las 9. Novedades.—Compañia castellana de Lluccienca.—A las 6'30, 9'30 y 11'30. Cine y dos piezas valencianas. Regües.—A las 5'30 y 9'45: Grandes funciones de circo. Moderno.—Sesión de cine de 4'30 a las 12'30. Monumental programa de películas. El Cid.—Sesión de cine de 4'30 a las 12'30. Siroha.—Sesión de cine de 4'00 a las 12'30. Romea.—Sesión de cine de 4 a las 12'30. Cinema Grao.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4'30 a las 12'30. Cine Victoria.—(San Vicente, 178).—Sesiones de cine tarde y noche. Cine Ideal.—(Ruzafa).—Sesiones de cine tarde y noche. Luna Park.—Desde las 11 de la mañana: Guitas enlatadas. Maravillas de Béta.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripcion debe hacerse por anticipado

Albacete Alcoy Alicante Almería Antequera Badajoz Bar elona Bilbao Castellón de Cabra Cáceres El PAN y del extrar... ne c... gua que so... Suc... Algeria Andain Ataur Azzottia ES En lo El mar... manifestó... comisiones... ra, presidi... las respect... Le habia... y de los f... Zamora y... Esperaba... de la comis... Trabajador... asuntos qu... Terminó... miércoles s... ministros e... El duque... manifestad... provincias r... Dijo que... Consejo de... Al salir c... al automóv... rogamos a... acerca de lo... algún perió... hoy = faci... interesantes... El señor... «Yo no h... ninguna n... Ya habia... compensa q... un soldado... de su piel... hero hend... El minist... nifestó qu... so patronal... constituya u... de 400.000... Censo... Se ha orde... de la oficina... plantación... catos profes... Mañana se... 1922. La comisi... Obispo de... al ministro... vechamiento Firm... Don Alfon... siguientes d... GRAC... Nombrand... escuela de... ganilgo de... Añias. Idem Can... don Franci... Idem Capel... Reyes, de T... Era Paul, Ca... Concediend... prior de Ac... lise de gasc... mones, docu... nos de Madri... Conmutand... por la de cad... Antonio Ordó... y Fernand... por la Audi... Francisco A... Agustín Ru... Francisco R... da.

LOTERIA DE LA SUBASTA

El tercer premio de 30.000 pesetas que ha correspondido en el sorteo de ayer al NUMERO 4.600, toda la decena y aproximaciones del mismo, más otro de los premios mayores que ha correspondido al número 9.740, e ininidad de premios de 500 PESETAS, se han expendido por completo en la tan popular y afortunadísima Lotería de la Subasta.

Para el gran sorteo del 11 de Mayo, tiene a la venta los billetes a 500 pesetas y los décimos a 50 pesetas, con los tres millones de pesetas.

BANCO HISPANO AMERICANO

Plaza de Rodrigo Botet, núm. 1

Capital: 100.000.000 de pesetas Casa central: MADRID

Sucursales y agencias

Albacete	Cádiz	Jaén	Olo	Sevilla
Alcoy	Catayud	Jativa	Orense	Soria
Alicante	Cartagena	Jerez de la Frontera	Palma de Mallorca	Tarrasa
Almería	Córdoba	Las Palmas (Canarias)	Pamplona	Tudela
Antequera	Coruña	Linares	Ronda	Valdepenas
Badajoz	Egea de los Caballeros	Logroño	Santa Cruz de Tenerife	Valencia
Bar elona	Estella	Mahón	Sia. Cruz de las Palmas	Valladolid
Bilbao	Figuera	Málaga	Sabadell	Vigo
Castellón de la Plana	Granada	Mérida	Salamanca	Villafranca del Panadés
Cabra	Huelva	Murcia	Santiago	Zaragoza
Caceres	Huesca			

El BANCO HISPANO AMERICANO, realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa sobre todas las plazas de España y del extranjero.

En sus espasios y bien acondicionados ALMACENES para el depósito de mercancías, sobre las que facilita anticipos, al agua que sobre los "Warrants" expedidos por los "Docks Comerciales de Valencia (C. A.)."

Sucursales y agencias del BANCO DE SAN SEBASTIAN, federado con el BANCO HISPANO AMERICANO

Alegria	Azpeltia	Elizondo	Guetaria	Mondragón	Pasajes	Tolosa	Villabona
Anoan	Beasain	Eibar	Hernani	Onate	Placencia	Usurbil	Zumaya
Astau	Cesona	Elgoibar	Irún	Orio	Renteria	Vergara	Zuraz
Azcovia	Leza	Fuenterrabia	Legazpi	Oyazun	Segura	Villarranca	Zumárraga

ESPANA AL DIA

En los Ministerios

PRESIDENCIA

El marqués de Alhucemas nos manifestó que le habían visitado las comisiones de Salamanca y Zamora, presididas por los Obispos de las respectivas diócesis.

Le hablaron del saito del Duero y de los ferrocarriles de Orense a Zamora y de Peñaranda a Avila.

Esperaba el presidente la visita de la comisión de Unión General de Trabajadores, ignorando de los asuntos que iban a hablarle.

Terminó diciendo que el próximo miércoles se celebraría Consejo de ministros en la Presidencia.

GOBERNACION

El duque de Almodóvar nos ha manifestado que los telegramas de provincias no acusaban novedad.

Dijo que esta tarde se celebraría Consejo de Sanidad.

GUERRA

Al salir del Ministerio para subir al automóvil, los periodistas interrogamos al señor Alcalá Zamora acerca de los rumores acogidos por algún periódico, referentes a que hoy se facilitarían en el Ministerio interesantes noticias.

El señor Alcalá Zamora contestó: «Yo no he dicho nada ni tengo ninguna noticia que comunicarle».

Y habló a ustedes de la recompensa que se ha de conceder a un soldado que ha cedido una tira de su piel para curar a un compañero herido en Africa».

TRABAJO

El ministro de Trabajo nos manifestó que la constitución del Censo patronal y obrero en Cataluña constituirá un éxito, pues excedían de 400.000 los inscritos en dicho Censo.

Se ha ordenado el funcionamiento de la oficina respectiva para la implantación del decreto sobre Sindicatos profesionales.

Mañana se publicará el anuario de 1922.

FOMENTO

La comisión de Salamanca y el Obispo de Valladolid han visitado al ministro para hablarle del aprovechamiento del Duero.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

GRACIA Y JUSTICIA

Nombro dignidad de Maestría de la Catedral de Jaca al Canónigo de la misma don Luis Arias.

Idem Canónigo de Plasencia a don Francisco Javier Flores.

Idem Capellán de la Capilla de los Reyes, de Toledo, a don Eusebio Era Paul, Canónigo de Soria.

Concediendo honores de jefe superior de Administración civil, libre de gastos, a don Antonio Tennes, decano del Colegio de Notarios de Madrid.

Comutando la pena de muerte por la de cadena perpetua a los reos Antonio Ordoñez, Pedro Lorenzo y Fernando Ferrer, condenados por la Audiencia de Cuenca.

Francisco Alegre, por la de León.

Agustín Ruiz, por la de Madrid.

Francisco Marvá, por la de Lérida.

Jubilando al magistrado de la Audiencia de Barcelona don Santiago Portero.

Nombrando para sustituirle a don Luciano Tucini.

Nombrando magistrado de Málaga a don Enrique Arispuro.

De Teruel, a don César Prado.

El día en Palacio

Audiencia militar

Don Alfonso recibió audiencia militar, presidida por el capitán general de Madrid, asistiendo los generales don Federico Berenguer y don Pedro Laserra y varios jefes y oficiales.

También le cumplimentaron el agregado militar de la embajada argentina y el agregado naval de los Estados Unidos.

Don Alfonso despachó con los miembros del Consejo y con los ministros de Estado y Justicia.

Lápida conmemorativa

En el cuarto de banderas del regimiento de León se ha verificado esta mañana el acto de descubrir la lápida conmemorativa de la visita del príncipe de Asturias.

Han asistido el coronel y todos los jefes y oficiales del regimiento.

Comida

Esta noche comerán en el Hotel Ritz, con el ministro de Chile, el ministro de Estado y su esposa.

Capellán arrollado

Esta mañana se dirigía por el camino de Carabanchel a dicho poblado, para celebrar Misa en la Capilla de la duquesa de Tamames, el capellán de dicha dama, teniendo la desgracia de que le alcanzase un tranvía eléctrico, que le arrolló, destrándole la cabeza.

El conductor fué detenido, pero poco después se le puso en libertad, porque dos frailes que iban en el mismo tranvía declararon que la culpa no fué de dicho empleado, sino de la víctima.

La huelga de espectáculos

Esta mañana se han reunido los representantes de la Sociedad de Autores y las directivas de actores y empresarios, acordándose que en vista de la contestación del ministro de Hacienda, se ven en la necesidad de declarar la huelga general en todos los teatros de España el próximo miércoles.

Villanueva mejora

Esta tarde se aseguraba que el señor Villanueva pasará dos meses en el campo y que mejora notablemente.

La candidatura contra el señor Maura

Se han recibido noticias de Palma de Mallorca diciendo que hay gran efervescencia con motivo de las próximas elecciones.

El Gobierno apoyará al candidato que se presentará contra el señor Maura.

Entierro de un alcalde

Santander.—Se verificó el entierro del alcalde electo don Angel Bicheza.

No se había posesionado de su cargo, a causa de la enfermedad que sufría.

Al acto concurren todas las autoridades y personalidades, re-

sultando una manifestación de sentido duelo.

Ossorio y Gallardo.—Balompíe

Huelva.—El próximo viernes es esperado el señor Ossorio y Gallardo, que dará una conferencia en el teatro Mora, acerca del Parlamento que muere y el Parlamento futuro.

En el Velódromo se jugó un partido de foot-ball entre los equipos Real Betis, de Sevilla, y Real Club, de Huelva, ganando el primero por uno contra cero.

Pósito marítimo

Cádiz.—En la Comandancia de Marina se reunieron los miembros del Pósito marítimo, nombrándose presidente a don Salvador Vaca, y presidentes honorarios a todas las autoridades civiles y militares.

Zarpo para Canarias el vapor «Romeu» con 72 oficiales y soldados, que marchan a aquellas islas para reponerse.

Foot-ball

San Sebastián.—Se jugó el partido entre el Guipuzcoano y el de selección nacional, para el match que ha de verificarse en Francia.

Ganó el Guipuzcoano por cuatro goals contra uno.

La cantina Bergamín

Málaga.—A las once de la mañana se celebró la inauguración de la cantina escolar Bergamín, con asistencia de las autoridades.

Dicha institución escolar fué fundada cuando el señor Bergamín desempeñó la cartera de Instrucción pública, haciendo un donativo a tal fin.

Como la subvención del Estado no alcanza a cubrir los gastos de la cantina, el alcalde ofreció que el Ayuntamiento contribuiría con otra subvención.

A la una de la tarde se celebró en el Ayuntamiento el banquete con que obsequia al señor Bergamín la Corporación municipal.

Asistieron todas las autoridades y representantes de corporaciones.

El alcalde ofreció el banquete, elogiando la personalidad del señor Bergamín.

Afirmó que Málaga se honraba al honrar a un hijo suyo, que es un prestigio nacional.

El señor Bergamín dijo que para Málaga y para sus paisanos guardaba todo su afecto.

A las seis de la tarde fué obsequiado con un te en el Círculo Malagueño.

Por la noche asistió a la función de gala en el teatro Cervantes, donde actúa Esperanza Iris.

Candidato

Oviedo.—Ha sido encasillado candidato por Belmonte don Juan Uria, demócrata.

Varias noticias

Sevilla.—En el encuentro del primer team de Nuremberg y el equipo de Sevilla F. C., ganó el primero por dos contra uno.

Lloyd George visitó la capilla de la Basílica, la Catedral y la Giralda, comiendo en el Hotel Inglés.

Después visitó la Casa de Caridad acompañado de su hija, marchando a San Fernando.

Por ahora ha desistido de su viaje a Granada.

Lotería Nacional

LISTA GENERAL recibida por telegrama y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 22 de Enero de 1923.

Premios mayores

Con 150.000 pesetas
9949 Madrid.
Con 70.000 pesetas
11388 Madrid-Ronda.
Con 30.000 pesetas
4600 Valencia - Granada - San Sebastián.
Con 2.500 pesetas
1752 9740 (Valencia) 13871 11934
17074 (Valencia) 18634 19927
20.04 20742 22412 22540 23214
23794 23814 26217.

Con 500 pesetas

DECENA
19 34 35 61 62 66 95 99
CENTENA
139 145 163 166 170 198 213 223 250 253 265 284 295 308 338 344 349 403 405 428 458 492 510 522 508 505 614 615 620 637 661 682 717 718 752 799 805 811 847 858 878 886 891 936 937 943 947 985

MIL

014 053 057 081 087 105 149 152 158 191 193 208 220 245 256 262 280 310 311 326 415 417 433 438 482 483 542 601 756 775 771 773 785 846 898 926 927 929 930 942 947 983

DOS MIL

007 016 026 077 153 191 263 300 332 343 351 380 402 415 404 485 552 577 590 593 607 620 639 711 775 821 831 833 838 851 852 869 880 882 894 914 947 949 996 997

TRES MIL

053 087 719 128 136 190 195 205 230 284 291 328 400 407 445 475 555 561 615 620 728 762 768 823 882 907 815 865 985 992

CUATRO MIL

005 028 042 100 115 169 165 208 277 300 324 327 337 343 352 371 383 388 420 433 442 447 469 471 489 517 520 545 609 728 755 807 811 853 865 952 960 971 989

CINCO MIL

038 046 139 176 178 179 183 188 193 199 231 241 245 315 387 429 451 475 461 474 528 560 563 567 618 635 654 711 721 735 745 751 782 863 876 889 900 916 974 976

SEIS MIL

025 034 063 070 075 078 165 186 193 236 240 272 297 302 303 322 320 341 378 380 413 437 450 467 470 473 500 505 513 570 578 583 601 602 608 649 657 731 750 835 856 890 944 964 981 990

SIETE MIL

014 040 053 060 081 120 149 174 180 223 227 236 237 249 261 305 323 312 346 348 350 367 408 430 455 473 517 622 657 662 675 677 708 738 848 878 879 893 943

OCCHO MIL

043 055 136 242 262 330 335 400 415 445 480 505 560 572 612 635 724 744 749 795 811 819 828 853 906 927 941 967 997.

NOUE MIL

039 041 046 070 081 084 117 139 141 145 191 220 269 309 326 362 378 394 480 501 514 523 601 673 715 716 721 768 781 795 820 829 857 867 872 983 992

Diez MIL

057 061 074 099 138 176 182 210 282 283 316 329 388 400 404 355 599 614 633 639 650 663 705 801 834 849 854 876 882 970

ONCE MIL

009 030 054 103 112 121 175 226 306 315 322 344 360 381 400 400 501 537 538 542 548 533 573 575 595 635 652 665 724 729 702 785 801 823 837 838 849 908 925 980

DOCE MIL

039 073 078 084 092 105 110 157 179 203 222 245 254 285 296 311 369 383 385 386 424 430 502 515 572 608 619 671 674 710 720 741 764 782 783 793 796 829 876 881 945 979 992 995

QUINCE MIL

053 057 086 088 092 125 130 134 175 177 210 215 233 260 283 289 291 301 305 330 381 383 402 307 535 539 547 563 574 570 585 603 613 614 632 685 713 750 809 822 825 835 848 860 884 888 893 898 909 941 975 976 987

Dieciseis MIL

027 047 111 124 127 173 187 217 233 265 271 285 315 334 364 358 415 434 490 404 505 510 520 585 597 623 674 695 711 725 795 774 790 806 828 835 884 896

Diecisiete MIL

026 046 163 175 180 198 703 200 205 222 231 250 260 260 271 274 296 309 414 418 420 443 492 538 541 552 560 578 683 698 834 707 710 714 713 727 755 784 868 851 873 903

Dieciocho MIL

011 055 058 125 135 182 227 233 282 292 320 324 374 443 470 473 482 487 498 518 560 578 612 610 621 632 627 683 730 749 790 813 829 868 885 897 935 960 974

Diecinueve MIL

018 025 031 052 084 102 194 213 234 260 300 346 347 370 385 417 525 535 577 609 613 614 632 630 678 382 697 740 742 755 748 765 771 834 874 384

Veinte MIL

016 022 057 065 087 120 164 183 225 235 247 250 286 310 316 331 365 468 475 515 526 550 580 585 641 646 668 670 673 707 806 814 815 889 907 925 962

Veintiuno MIL

017 033 079 098 116 145 213 214 254 377 391 429 433 448 465 481 493 392 716 807 825 826 833 836 849 868 893 911 921 932 997 998

Veintidos MIL

010 020 054 071 075 080 104 126 169 184 185 187 189 195 218 267 304 338 344 360 440 461 528 533 592 579 602 616 627 638 668 752 769 811 813 815 845 870 889 989 998

Veintitres MIL

004 025 046 060 069 092 101 113 126 127 140 174 186 231 252 281 378 385 451 470 495 497 521 528 534 558 601 617 703 740 756 758 768 877 879 880 883 884 893 948 966 979 982 997 998

Veinticuatro MIL

033 040 075 087 124 163 186 232 247 339 344 357 360 365 403 404 408 550 573 588 561 744 761 769 788 796 804 837 903 986 988 992

Veinticinco MIL

007 013 023 051 063 108 125 149 168 232 242 271 277 283 330 339 341 380 431 430 440 445 188 507 538 548 555 558 585 624 635 876 924 960 999

Veintiseis MIL

026 047 049 069 092 093 108 114 132 146 220 273 284 298 299 303 317 325 418 440 446 460 541 543 557 715 732 782 802 810 818 841 871 902 920 927 934 998

Veintisiete MIL

003 009 009 055 066 068 117 174 349 378 448 478 485 523 547 608 609 627 643 666 703 833 804 875 885 910 924 944 940 954 957 979 995

Veintiocho MIL

027 043 045 093 161 204 210 221 226 247 293 321 365 428 430 440 444 500 503 523 525 186 621 637 667 704 714 750 870 864 873 880 913 915 944 953 957 971

Veintinueve MIL

010 035 037 040 068 071 081 162 183 215 219 250 202 333 352 369 370 416 421 435 441 458 470 503 560 636 608 725 737 743 814 832 844 877 893 894 998

TREINTA MIL

011 045 049 056 067 075 092 113 184 185 192 207 230 231 241 261 293 294 322 327 333

Publicaciones

Acabamos de recibir el último número publicado, del precioso álbum artístico, «Sevilla y la Exposición Hispano-Americana»...

Hemos recibido el número 3 (año XL) de la excelente ilustración católica «La Hormiga de Oro»...

Hemos recibido el primer número de una revista que se publica en Barcelona, cuyo título es «Elegante»...

Hemos recibido el primer número de una revista que se publica en Barcelona, cuyo título es «Elegante»...

Hemos recibido el primer número de una revista que se publica en Barcelona, cuyo título es «Elegante»...

Ejercicios espirituales Para sirvientes El domingo 28 del actual...

Cubiertas y Tejados, S. A. Casa PAMPLÓ

COMPANIA GENERAL DE CONSTRUCCIONES Barcelona - Madrid - Valencia La pizarra natural española, de color negro sólido, es el mejor material para toda clase de CUBIERTAS...

Linea Pinillos Servicio a las Antillas El vapor BARCELONA, saldrá el día 25 del actual, directo para SAN JUAN DE PUERTO RICO...

Compañía Transmediterránea Servicio rápido y semanal para los puertos del Norte de España con salidas todos los sábados...

Hay se ha puesto a la venta la sección de bñetería Medias y calcetines de hilo, seda, lana y algodón Continúa la liquidación de las existencias de invierno...

ELIXIR CURACION AGOTAMIENTO y vejez prematura Medicamento reconstituyente de primer orden, indicado en la NEURASTENIA, RAQUITISMO, ESCROFULISMO, CRECIMIENTO TARDIO y FALTA DE APETITO...

Administración de Aduanas de Valencia Anuncio de subasta El día 31 del actual, a las diez y cinco minutos...

Gran ganga Por 139 pesetas, un aparato de 275, y un pedestal de 60 pesetas, tres discos dobles de regalo y 1.000 agujas...

Maquinaria Venta y compra de maquinaria de todas clases, bombas, molinos, etc. etc. Instalaciones para a. d. e. z. Presupuestos y consultas gratis...

¡CUIDADO CON EL AGUA! en casos de epidemia es menester vigilar las aguas que se beben. Podrá tener la certeza de que bebe un agua pura...

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia Préstamos al 5 1/2 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años...

Perdida Se me ha perdido la persona que se haya en Madrid un portamonedas de plata dorada, extraviado el día 11 de este mes...

ENFERMOS DESESPERADOS NO DESALENTAR! El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierta os curará definitivamente...

Vertical text on the far right edge of the page, including fragments of other advertisements and notices.

Gacetillas

Unión Gremial celebrará junta general extraordinaria mañana, a las nueve y media de la noche, en su domicilio social, Embajador Vich, 7, para la reforma de los estatutos.

En la Escuela Especial de Náutica de esta ciudad, mañana, a las cuatro de la tarde, se verificarán los exámenes extraordinarios de Geografía general y Comercial e Inglés. Los demás exámenes solicitados se celebrarán conforme al anuncio fijado en el tablón de dicha Escuela.

El domingo verificó excursión la tropa de exploradores valencianos, dirigiéndose al pueblo de Alcácer, donde después de visitar a las autoridades locales, que todas ellas se mostraron atentísimas y tuvieron frases de elogio para la institución, acamparon en las inmediaciones, realizando diversas prácticas escultistas.

Hoy, con motivo de celebrar su fiesta onomástica don Alfonso, se llevará a cabo la enseñanza de la Patria en los edificios oficiales, las tropas vestirán de gala y por la artillería se dispararán las selvas de ordenanza. Además, a los sargentos se les entregará una peseta, y a los cabos y soldados, 50 céntimos.

CASA PAMPLÓ
Véase anuncio 4.^a plana

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el "ERUPTIVO" López Moreno.

FABRICA DE PIANOS GOMEZ
Ventas al contado y a plazos.
MAESTRO CHAPI, 3

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermas, usad el **FOSFOGLICO-KOLA DOMENECH**, con o sin arribal.

El orfeón La Vega ha nombrado presidente honorario del mismo al notable artista don Carmelo Vicent, por su éxito en la modelación de la lápida rotuladora de la calle de Anselmo Clavé, y al efecto, una comisión de la directiva, con su presidente don Francisco Giner Vidal, ha visitado al señor Vicent para hacerle entrega del correspondiente nombramiento.

El señor Vicent, agradecido al honor que se le ha dispensado, ha ofrecido modelar un busto del inolvidable maestro don Salvador Giner, con destino a la indicada Sociedad.

Mañana darán comienzo, en la Escuela Normal de Maestros, los exámenes extraordinarios concedidos por real orden de 9 de Diciembre de 1922.

El domingo último se celebró en el Centro Catalá el banquete en honor de su presidente, don Francisco Barado.

Al descorcharse el champagne brindó la fiesta al señor Barado el miembro de la directiva señor Carol, encomendando su gestión desde la presidencia de la entidad y abogando por la confraternidad entre Cataluña y Valencia.

En el mismo sentido se expresaron los señores Tes, Vidal, Bosch, Priego y Barceló, hablando por último el festejado señor Barado, que en frases sentidas declinó el homenaje que se le dispensaba en sus dichos compañeros de Junta. No sin ofrecer que redoblará sus esfuerzos en pro del Centre, por las muestras de cariño de que era objeto.

Todos los brindis fueron muy aplaudidos, singularmente el del homenajeado, así como las adhesiones efusivas de la Cofradía de Casá de la Selva y del nuevo secretario acente, señor Balcells.

PERBORATO CUESTA. Insustituible para la higiene íntima, tanto del hombre como de la mujer. Venta, principales farmacias.

CASA PAMPLÓ
Véase anuncio 4.^a plana

PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: Farmacias y droguerías. Depósito general para España: Cuarte, 51, Valencia.

Es imposible suprimir los efectos que causa. No desaparecen las molestias que usen: dolor de cabeza, palidez, cansancio, debilidad, palpitaciones, vértigos, sin destruir la anemia. Tome inmediatamente **Hemozobina Líquida Dr. Grau.**

Anemia es la disminución de la hemoglobina de la sangre. Sustitúyala con la **Hemozobina Líquida Dr. Grau,** completamente asimilable.

Para que se le expida el título de licenciado en Derecho, ha sido remitido a la subsecretaría de Instrucción el expediente universitario de don Juan Casado Mendoza, premio extraordinario de la licenciatura en esta Universidad.

El Ateneo Mercantil celebrará junta general ordinaria el domingo próximo, 28 de los corrientes, a las diez y media de la mañana, en su casa social, con el objeto de presentar las cuentas y verificar la renovación parcial de cargos de la directiva.

En la Escuela Normal de Maestros, de Valencia, se han recibido los títulos profesionales de doña Elvira Castells Sanchis, doña Andrea Morcillo Velázquez, doña Filomena Vidal Martínez, doña Adoración Viquer Casamayor, doña Francisca Pérez Olmos, doña Cecilia Pérez Pérez, doña Angela Arseguet Costes, doña Perpetua Barjau Martín, doña María de Jesús Cabellos Sabio y doña María del Consuelo Clota Teruel.

Don Gregorio Sabater, director del Colegio de Santo Tomás, ha remitido al Centro de Cultura Valenciana una buena fotografía de la lápida romana sepulcral salda a flor de tierra en el término de Chiva, en campo de don Aniceto Blasco, situado en la partida de Fuente Encolla, a cuatro kilómetros de la referida villa. Las dimensiones de este monumento epigráfico son 45 centímetros de longitud por 30 de anchura.

Esta fotografía ha sido depositada en la Biblioteca complementaria del Centro, para facilitar su estudio al público, y es muy interesante, porque se trata de una inscripción inédita, cuya primera sigla es difícil de interpretar.

El Centro de Cultura ha nombrado director correspondiente al señor Sabater, que viene prestando servicios muy interesantes a la historia regional.

CASA PAMPLÓ
Véase anuncio 4.^a plana

Farmacias de guardia para esta noche.—Turno octavo:
Señora viuda de Loras, Pintor Sorolla, 2.
Don Ramón Roig, plaza de Ruzafo, 1 y 3.
Don José Moncho, San Vicente, número 121.
Don Francisco Hernández, plaza Molino Robella, 2.
Don Eduardo Pérez, Serranos, 4.
Señora viuda de Costas, Sombriería, 5.
Pobladors marítimos:
Don Leopoldo Curana, Avenida de los Alados, 277.
Don Ricardo Morales, José Benniere, 133.

Por acuerdo de la junta general últimamente celebrada, ha quedado constituida la Junta directiva de la Asociación de Empleados y Obreros municipales en la siguiente forma: Presidente, don César Calvo Roselló; vice primero, don Juan Tudela Pérez; vice segundo, don Rafael García Alonso; secretario, don Juan Vicente Ramírez Fernols; vice segundo, don Ernesto Fortea Planells; contador, don Salvador Marañón; tesorero, don Luciano Burgos Romero; bibliotecario, don Enrique Llopis Criado; vocales: don Miguel Villarrubia Guillén, señora Victoria Borredá Santamaría, don Francisco Cliner Alexandre, don José Lluetsma Baxier, don Manuel Gil Sánchez, don José Hueso Peris, don Vicente Payá Miró y don Alejandro Soriano.

Siguen en la presidencia de la Junta de Obras del Puerto recibiendo expresivas muestras de cómo la opinión pública de nuestra ciudad, representada por sus más importantes organismos, ha acogido el proyecto de habilitación del camino de Montecoliver y construcción de un puente monumental en Nazaret, alentando a dicha Corporación para que la realización de tan benéfica obra sea pronto un hecho.

A las calificadas adhesiones del Ayuntamiento de la ciudad y de la Unión Gremial, últimamente recibidas, hay que añadir la del señor Castro, subsecretario del Ministerio del Trabajo, que con todo entusiasmo se ofrece a actuar cuanto fuere preciso, en favor de la iniciativa.

Notas de arte
Penalón para el extranjero
Por real orden de 16 de los corrientes y atendiendo a propuesta, en virtud de concurso, de la Junta para la Ampliación de Estudios e Investigaciones científicas, se le ha concedido una pensión a nuestro estimado amigo el laureado pintor don José Manaut Viglietti, para estudiar el impresionismo en la pintura, durante un año, por Francia, Bélgica y Holanda.

Creemos muy acertada por esta vez la propuesta de la Junta para la Ampliación de Estudios, pues reconocemos en el joven Manaut Viglietti sobrados méritos para que el fruto de su excursión por el extranjero en estudio del impresionismo responda más que cumplidamente a lo que haya de exigirse, ya que el señor Manaut, por su temperamento, por su vocación artística, por su estilo y por su incansable afán de trabajar, es uno de los jóvenes de la escuela valenciana que más valen.

Por esta tan honrosa distinción felicitamos efusivamente al señor Manaut Viglietti.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Teatro Principal

Compañía dramática de CARMEN MORAGAS
- Hoy martes 23 de Enero de 1923 -
A las 6 tarde:
EL NIDO AJENO
A las 10 noche:
Reinar después de morir

OLYMPIA Compañía RAMBAL
Hoy martes 23 Enero 1923
A las 6 tarde y 10 noche:
El éxito grandioso de la temporada:
: Paris, Lyon, Mediterráneo :
10 cuadros, 10 Toda la obra

Circo Regües

Hoy, a las 5'30 tarde, matiné gran moda, tomando parte los osos comediantes.
A las 9'45, función especial, dedicada al ejército con motivo de la festividad del día.
Mañana miércoles, a las 9'45, gran acontecimiento artístico: Beneficio de la grandiosa troupe acrobática **Los 8 Méndez**

Notas deportivas

Gimnástico 2; Levante 0
Ha terminado el campeonato local con un partido aburridísimo, en que el frío, por una parte, y la apatía de los jugadores por otra, han escrito en la historia del deporte una página que merece arrancarse o emborronarse junto con la escrita el domingo anterior en el campo del Valencia.

El Levante y Gimnástico pelotearon insulsamente, marcando los azul-grana dos tantos a cero. Merece citarse la actuación del meta del Gimnástico, el que sin pasar ni filigranas despejó valientemente cuantas veces se entró en sus terrenos.

Racing de Santander, 1; Valencia, 2

La mayoría de valencianos desconocen el juego moreño, por lo que el anuncio del Racing de Santander fué lo bastante para que el campo del Valencia se llenase hasta los topes.

En espera de ver el acontecimiento ocupamos nuestra localidad, y bajo las órdenes de Ataga vimos que los equipos formaron por el siguiente orden:

Racing, de Santander: Landa, Fernández, Naveda, Montoya, Otero, Torrente, Pagaza, Pipi, Oscar, Gazi, Díaz. Equipo blanco, con brazalete negro, por defunción de uno de sus directivos.
Valencia: Hurtado, Gascó, Piñol, Marín, Hipólito, Estevan, Rino, Cubells, Montes, Estellés, Cordella. Equipo listado amarillo y encarnado.

Con salida de los nuestros y alternativos avances pasaron los minutos de tanteo para la tarde colosal del Valencia.

Pipi, combinado con Pagaza, hizo dos entradas colosales, que fueron ovacionadas, aunque no tuvieron un digno remate.

Rino piñó una bolea frente al marcé santanderino, parando el balón en golqui.

A poco siguió un ataque por el ala derecha del Racing y Pipi, a unos 15 metros de la puerta valenciana, soltó un schoot no muy fuerte, que Hurtado detuvo, quedándose el balón entre pies, lo que fué aprovechado por Garí, para entrar arrollando, hasta que marcó el tanto primero de la tarde y único de los forasteros.

Anulado un goal de Montes por su colocación en obsay. Cubells, maestramente, corrió el balón hacia su ala derecha, y cuando acudieron a marcarle entregó muy bien a Estellés, quien metió el goal de empate.

Animados los nuestros reforzaron su ataque y dominaron a sus contrarios entre los aplausos del público y las jugadas prácticas que desconcertaron a los santanderinos.

En una escapada de los forasteros fueron detenidos por Esteban, el cual cruzó, entregándole el balón a Rino, que dribó a Naveda y centró a los pies de Montes, que mató balón y lo pasó raso a Cubells para que éste lo devolviese adelantado, pudiendo Montes shooter por entre las defensas y marcar el segundo tanto.

Terminó el primer tiempo sin modificaciones en el marcador, siendo ovacionados ambos onces.

Reanudado el juego se tiraron algunos corners bien tirados y mejor despejados.

Los santanderinos fueron castigados con un segundo penalty por manos de Otero, que Cubells tiró fuera en atención a unas manos que

La tarde resulta pésima por el fuerte viento, y de salida los del Deportivo ganan terreno, llegando muy pronto a los dominios de Rojo, que se luce en algunas paradas, bloqueando magníficos schoots de Villalero y Escrivá.

Córner contra Ibérico, que remata oportuno Gil de cabeza, marcando el primer goal.

Aunque el Ibérico se esfuerza por conseguir el empate, sus deseos no se ven compensados, dada la colocación de Gilet, que corta todo avance comprometido hacia la meta que defiende Arnal.

En la segunda parte el Deportivo ataca con más empuje y seguridad, y muy pronto Villalero, en dos jugadas consecutivas de su estilo, marca dos goals. Avanzamos seguidamente un colocado centro de Zañilla, que aprovecha Escrivá para introducir el balón en la red.

Córner contra Ibérico, que remata Oltra de schoot cruzado, marcando el último goal.

El equipo vencedor alineó a Arnal, Catalá, Roig, Gil, Gilet, Cruz, Zañilla, Villalero, Escrivá, Hija-rubia y Oltra, excediéndose en sus puestos Escrivá, Villalero, Gil y sobre todo Gilet, y por los vencidos, lo mejor, la defensa García-Arnal. El árbitro señor Piera, imparcial.—Foward.

Movimiento de población
22 de Enero.
Nacimientos, 13.
Defunciones, 15.
Juan Marco, de 73 años, de esclerosis.
Encarnación Albiach, de 44, de insuficiencia mitral.
Joaquín García, de 77, de enteritis.
Amparo Mondí Vila, de 15 meses, de meningitis.
Rosa Montera Aguilar, de 78 años, de hematecefalia.
Vicenta Raga, de 7 meses, de coqueluche.
María Ferrer, de 28 horas, de falta de desarrollo.
Francisco Estellés, de 69 años, de coqueluche.
Ramón Romero, de 2, de bronquitis.
Jesús Valls, de un mes, de esclerosis.
Cándido Claramunt, de 45, de hernia estrangulada.
Juan David Navarro, de 80, de hematecefalia.
Trinidad Galdón, de 3, de toxemia.
Josefa Ubeda, de 11 meses, de enteritis.
José Salcedo, de 81 años, de asistolia.
Matrimonio: Faustino Badía, con María Domínguez.

Extranjero

Los franceses en el Ruhr
Sigue la incautación de carbón
Dusseldorf.—Las autoridades de ocupación han desviado hacia Francia varios trenes que transportaban en total catorce mil toneladas de carbón, más dos trenes que llevaban mil ciento cuarenta y dos toneladas de cok.

Asimismo se han incautado de tres trenes que llevaban 22.186 toneladas de cok y otras 7.000 toneladas de cok en chalanas.

Efervescencia en el Ruhr
Berlín.—Según la Agencia Wolf, reina cierta efervescencia en los círculos obreros de la región del Ruhr.

Se anuncia para mañana domingo varias reuniones en Essen y Dortmund.

Por causa de haber sido detenido el consejero de minas, se han declarado en huelga los mineros de los pozos de Gladbok.

Dusseldorf.—Los Sindicatos se han dirigido por escrito al general francés Domvigne, pidiendo la libertad del señor Schlutius.

Recomendando la resistencia
Berlín.—Según una información de la Agencia Wolf, el ministro de Hacienda de Alemania ha dirigido una orden a sus subordinados de las regiones ocupadas, recomendando una resistencia inflexible a las órdenes de la comisión rhénana.

El abogado de Cachin
París.—M. Cachin no había recibido ayer tarde todavía la citación del juez. Sin embargo, esperaba ser detenido anoche mismo.

El abogado de Cachin, M. André Berthon, se personó en el Juzgado, dándose a conocer y manifestando que su cliente estaba a disposición de la justicia para ir a reunirse en la cárcel con sus amigos detenidos.

Sociedades secretas
Dusseldorf.—En Essen, Bochum y Dortmund, los estudiantes nacionalistas han constituido activamente Sociedades secretas, cuyo centro está dirigido desde Hamborn por el barón von Trauffur, ex comandante del ejército.

Los manejos de los agitadores, que disponen de armas y municiones, son activamente vigilados. Las autoridades locales poseen pruebas del carácter artificial de los incidentes que puedan producirse, y los jefes de los grupos nacionalistas, cuyos nombres se posee, serán tenidos por responsables de ellos.

Las masas obreras continúan relativamente tranquilas. Siguen manifestando que su único cuidado es el ganarse la vida trabajando.

Cachin ingresa en la cárcel
París.—Citado por el juez de instrucción M. Jousselin, ha llegado esta tarde en automóvil, a las cuatro y media, al Palacio de Justicia, el diputado comunista M. Cachin, acompañado de su esposa. Le escoltaban varios amigos con los cuales ha hablado cosa de media hora.

A las cinco ha entrado en el despacho del juez, seguido de numerosos fotógrafos. Introducido a presencia de M. Jousselin, Cachin ha protestado, tanto en su nombre como en el de sus amigos, contra la acusación que se le dirige de un delito contra la seguridad exterior del Estado. Le acompañaba su abogado, M. André Berthon.

A las cinco y media ha salido del despacho del juez, acompañado de dos inspectores, que le han conducido a la cárcel de la Santé, donde ha ingresado como detenido.

LIRICO

Martes 23 Enero
Sesiones a las 4'30 y noche
Programa kilométrico y extraordinario

ESTRENO de la producción extra:
La fuga al otro mundo
(La novela de un millonario excéntrico)
Adaptación cinematográfica de una célebre novela, puesta en escena por Richard Olweg.

Gran éxito de los dos primeros capítulos de

Robinson Crusoe
Bellísimos paisajes.—Aventuras originales de interés enorme

ORDEN DEL PROGRAMA:
1. El error de un padre, en 4 partes, producción METRO.
2. La fuga al otro mundo, en 4 partes.
3. Primero y segundo capítulos de "Robinson Crusoe", Gran éxito.
4. "Actualidades Gaumont".

Mañana, miércoles, estreno de los capítulos tercero y cuarto de "Robinson Crusoe"

En breve, la extraordinaria producción, en series:
PARISLETTE
Interpretada por los artistas que tomaron parte en "Las dos niñas de París" y "La hierba ita"

Cine Sorolla

Exito Exito Exito
de la emocionante serie en cuatro jornadas, titulada

Los hijos de las tinieblas
Hoy, primera jornada

La venganza de Claudio
En cuatro partes: preciosa película de gran interés, siendo el principal intérprete

Hans Mierendorf
Protagonista de

La dueña del mundo
Terminará la sesión con una película cómica en dos partes.
Jueves, estreno de la segunda jornada.

Cine Moderno

Salón de moda
Hoy, colosal programa, hoy:
La sensacional película en cuatro partes, del "Programa Paramount":
La esposa del Samurai
Interpretada por el gran actor japonés, **Sessue Hayakawa**

La hermosa comedia en cuatro partes, creación del "Programa Ajaxia", interpretada por el simpático
Wallace Reid
Prelios de costumbre.
Jueves 25: Primer libro de la extraordinaria y sensacional película en cuatro libros,
Roger la Honte
o el mártir del honor

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL
A las 8:30 Cine:
El apuro d' un supient (Estreno)
Del piñol dins

A las 9:30 Cine:
El apuro d' un supient
Resaltes del visi

A las 11:30 Cine:
El apuro d' un supient
Nit de novios

Olivos a la venta

Los hay de diferentes variedades a los planteles que posee Francisco Cortés Francés, en los extramuros de Cuarto, entre la estación del ferrocarril de Aragón y el huerto de San José de la Montaña. Para más detalles, dirigirse al mismo, calle de Náquera, 4, esquina a la de Zapateros. Horas de despacho: de 9 a 13.

AL CERRAR

Barcelona

La cuestión del juego

Ha marchado a Madrid una comisión de presidentes de Casinos, con objeto de interesar del ministro de la Gobernación señale una norma en el asunto de las salas de recreo.

Una representación de las Juntas de los Casinos, en donde todavía se juega, ha invitado al gobernador civil, para pedirle que no cierre más salas de juego, hasta que regrese de Madrid una comisión de dichos Jueces que fué a conferenciar con el ministro.

Defensa del autor del atentado a Pestaña?

El gobernador civil ha manifestado que esta mañana había sido detenido por la policía, en la Ronda de San Pedro, un individuo llamado Juan Pladevall: (a) Juan de la Mantana, reclamado por el Juzgado de Manresa, por suponerse autor del atentado al conocido sindicalista Angel Pestaña.

El detenido ha quedado incomunicado y será trasladado en breve a la vecina ciudad.

Foot-ball

Se jugaron los partidos siguientes del campeonato regional: Grupo A.—Español contra Avenir, siete goles el primero contra uno.

Grupo B.—Tarrasa contra Júpiter, empatados a un gol.

España contra Badalona, uno el primero y tres el segundo.

Riña

Por rivalidades del oficio han reñido esta mañana en el muelle, naviera en mano, dos individuos, resultando gravemente herido Andrés Beltrín, de una puñalada en el bajo vientre.

El agresor, que se llama Esteban Bosio, se dio a la fuga, siendo detenido poco después por una pareja de Seguridad.

Robo

Al abogador fiscal de esta Audiencia don Jesús Pólit le han sustraído 700 pesetas que tenía en una chaqueta guardada en un ropero.

Reuniones

Ayer se celebraron 34 reuniones sociales y políticas, sin que hubiese que consignar incidente alguno.

Muerto de frío

Ha sido hallado el cadáver de un mendigo de unos 65 años, muerto, al parecer, de frío.

Atrapado

En la barrada de San Martín, el tranvía eléctrico atravesó a un niño de unos 45 años, que murió poco después de ingresar en el dispensario médico de aquella barrada.

Los obreros del Metropolitano persisten en la huelga

Se celebró ayer un mitin en el teatro Cómico, organizado por los obreros huelguistas del Metropolitano.

Durante el mitin reinó gran entusiasmo, acordándose continuar la huelga, y por consideración a Barcelona, no retirar el personal que trabaja en la actualidad, para evitar probables hundimientos; pero de larando que la prudencia tiene un límite.

También acordaron rechazar la invitación hecha por el delegado gubernativo de cuestiones sociales, para celebrar una entrevista con dicho delegado y la representación de la empresa.

Acordaron además enviar un comunicado al Sindicato del ramo de distribución para que retire el personal de oficinas.

Atraco

En la carretera de Pont, varios sujetos atracaron a Andrés Melchor Romero, de 26 años.

Le quitaron 40 pesetas y le propinaron una tremenda paliza, produciéndole graves heridas que le fueron curadas en el dispensario de Hostafrech.

Después fué trasladado al Hospital Clínico.

Ossorio Gallardo

En el expreso ha marchado a Madrid el señor Ossorio Gallardo. Ha dicho que no ha venido por asuntos políticos, sino como abogado en un pleito de dos Compañías de electricidad.

Conferencia

En el Centro autonómico de dependientes de comercio ha dado esta noche una conferencia Angel Pestaña.

Sobre la libertad de los prisioneros

Los periodistas interrogaron al ministro de la Guerra sobre los rumores que transmitimos el sábado y que recoge la prensa de Madrid sobre la liberación de los prisioneros.

El señor Alcalá Zamora contestó que esa noticia no procede de conversación alguna sostenida con él y que ignoraba absolutamente lo que hubiera.

Hablando después sobre el rasgo de un soldado que dió un trozo de su piel para injertar a otro soldado, dijo que se le propondrá para una recompensa, que bien pudiera ser la cruz de Beneficencia.

Hablando de la situación de los cautivos, dijo que Abd-el-Krim no sólo no se opone al rescate, sino que ha renunciado a que se entregue a los beninriegales que se hallan cautivos en poder de España.

Añadió que ha manifestado el cañal que para que se vea su buena fe está dispuesto a entregar a los hijos de los beninriegales en calidad de rehén, como garantía, una vez iniciadas las negociaciones.

Dijo también que Abd-el-Krim ha pedido nueve millones de francos por el rescate.

El presidente de la comisión prisioneros y hijo del teniente coronel señor Pérez Ortiz visitará mañana al marqués de Albuera para darle cuenta de estas noticias.

Ha llegado a Madrid, diciéndose que su viaje se halla relacionado con el rescate de los prisioneros, el teniente coronel don Claudio Tomprano.

Burguete, a Suiza y Polonia

El viernes marchará a Suiza el general Burguete, para estudiar, por encargo del Gobierno, la organización militar de aquella república.

Después irá a Polonia con el mismo objeto.

Los de Salamanca y Zamora

A las cinco de la tarde visitaron al señor Alba, en su despacho del ministerio de Estado, los comisionados de Salamanca y Zamora que gestionan la rápida solución de los asuntos del Duero.

El prelado habló en nombre de aquellos, expresando sus deseos.

El señor Alba prometió atender sus aspiraciones en el seno del Gabinete.

Sobre la huelga de los empresarios

Con objeto de no llegar al cierre acordado por los teatros, la directiva de la Sociedad de Autores ha citado a don Melquades Alvarez para hablarle del asunto y pedirle que gestione cerca del Gobierno la rebaja de los impuestos que les gravan.

Visita a un Grupo escolar

El director de Primera enseñanza, señor Nacher, ha visitado el grupo escolar del Príncipe de Asturias, acompañado del Patronato de la misma, para enterarse de la marcha de las obras y ver si puede inaugurarse en breve plazo.

Jimeno, embajador en el Vaticano

Se ha confirmado la noticia que adelantábamos asegurando que la semana próxima se nombrará a don Amalio Jimeno embajador de España en el Vaticano.

Romanones y su hijo no están de acuerdo

Se asegura que el marqués de Villabrágima, hijo de Romanones, no presentará candidatura en las elecciones, para no ponerse enfrente de su padre.

Los íntimos de éste tratan de hacerle desistir de su actitud, y si le convencen, tal vez se presentará con carácter que contraría extraordinariamente al conde de Romanones.

Homeaje al comandante Franco

A mediados se ha celebrado en el Palace Hotel un banquete homenaje al comandante Franco, asistiendo 300 comensales, entre ellos los suboficiales del Tercio y muchos jefes y oficiales, periodistas y personalidades.

Con el festejado se sentaron a la mesa presidencial los generales Calvalanti, Lazárraga, Sanjurjo y ex ministro Natalio Rivas.

En nombre de la comisión organizadora del homenaje habló el señor Ruiz Albéniz, dando cuenta de las adhesiones enviadas por el ministro de la Guerra, Cabanellas, Berenguer y coroneles de los regimientos de Húsares de la Princesa, Saboya y Covadonga.

El general Lizárraga pronunció un elocuciente discurso, y aludiendo a la forma en que se hacen los ascensos dijo que se hallaba suficientemente previsto en las Ordenanzas militares.

Hablando de los ascensos por antigüedad, dijo que ésta debe entenderse equiparada a los méritos sobresalientes, cediendo el puesto a los méritos, como se ha hecho para premiar los servicios del comandante Franco.

Este, emocionadísimo, agradeció el homenaje, diciendo que consagraba el banquete a quienes dieron su vida por la patria.

El acto terminó vitoreándose a

La atropellan, lo recogen y le abandonan

Un transeunte llamado Modesto Peña fué atropellado por un automóvil cuya matrícula se desconoce todavía.

El chofer recogió al herido, prometiéndole conducirle a la casa de Socorro.

Nuevamente el automóvil se puso en marcha, y al llegar a la calle de Castro Plasencia sacaron al herido del coche abandonándolo.

Unos transeuntes recogieron después al herido, trasladándolo a la casa de Socorro del distrito de la Universidad, donde se avisó al Juzgado de guardia.

El herido fué trasladado al hospital de la Princesa, después de haberse curado varias heridas graves.

La policía realiza activas pesquisas para detener a los autores del atropello.

La a ambie de estudiantes católicos

Zaragoza.—Con gran entusiasmo ha dado comienzo la asamblea de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos.

A las ocho de la mañana tuvo lugar una Misa de Comunión en la capilla del Pilar, que se encontraba totalmente llena de estudiantes.

A la hora señalada comenzó la sesión de apertura, en una de las más amplias aulas de la Universidad.

Asistieron delegados y representaciones de 70 Asociaciones católicas de Alicante, Burgos, Coruña, Guena, Granada, Baza, Jerez, Lérida, Madrid, Miranda de Ebro, Ormaiztegui, Oviedo, Salamanca, Santiago, Santander, Segovia, Sevilla, Valencia, Vizcaya, Valladolid y Zaragoza.

Se procedió a constituir la Mesa, que quedó formada por la Junta Suprema de la Confederación.

Fueron elegidos secretarios los señores González y Peña, por la Federación de Zaragoza, y Torre de Roda, por la Junta Suprema.

El presidente, señor Sánchez, dió lectura a las adhesiones recibidas, entre las que figuran las del Nuncio de Su Santidad, Cardenal Primado, Arzobispos de Sevilla y Burgos y cartas autógrafas de los señores Maura, Ossorio Gallardo, Alendrés Salazar, Silió, Senante, Rufino Blanco Manjón y otros muchos catedráticos de Universidades, Normales e Institutos.

A continuación, el señor Nuño Peña, presidente de la Federación de Estudiantes Católicos de Zaragoza, saludó efusivamente a los asambleístas en nombre de los estudiantes aragoneses.

El señor Martín Sánchez, presidente de la Confederación, dirigió la palabra a los asambleístas.

Comenzó agradeciendo la voluntad con que se ha correspondido al llamamiento, aplicando a continuación muy oportunamente el pasaje del Evangelio que dice: «Donde quiera que os congregéis en mi nombre, yo estaré en medio de vosotros».

Alentó a los concurrentes a proseguir en la empresa iniciada.

Pasa luego a definir lo que es la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos, diciendo que es una organización, una escuela profesional y confesional creada para los intereses de las profesiones que ejercen sus miembros en su aspecto doctrinal.

Hace historia de la Confederación, que nació a raíz de la autonomía universitaria y tuvo su primera organización en la Facultad de Derecho de Madrid, surgiendo después en Valencia, Granada, Valladolid, Salamanca, Coruña, Santander, Bilbao y Santiago.

Dice que este movimiento ha hecho que la obra se extienda por toda España, desde el Cantábrico hasta el Atlántico, y del Mediterráneo al Finisterre, señalando una nueva conquista espiritual a España.

Después se extendió en largas consideraciones sobre la labor futura que desarrollará la Confederación.

Las últimas palabras del orador fueron acogidas con una ovación formidable, dándose vivas a la Confederación y a los estudiantes católicos.

A continuación el señor Torres de Roda dió lectura a la Memoria de la Confederación desde su fundación hasta la fecha, levantándose la sesión para continuar a las cuatro.

A dicha hora se reanuda la sesión, leyendo los trabajos presentados al tema primero, intervinieron en la discusión varios asambleístas.

Parte oficial de Marruecos

El general encargado del despacho comunica que no ocurre novedad en toda la zona del protectorado.

Noticias de Melilla

Melilla.—El cañonero «Laya» ha recogido dos anclas que perdió durante los últimos temporales, y se

Huelga en una fábrica

Dusseldorf.—El Consejo obrero de explotación de la fábrica de Mollerschachte ha declarado la huelga a causa de la ocupación de la fábrica por las tropas y de la detención del director.

En los demás puntos el trabajo continúa normalmente.

Industriales procesados

Dusseldorf.—Seis industriales alemanes, entre ellos un hijo de Thyssen, han sido detenidos por los franceses y han sido llevados a Maguncia, donde comparecerán ante un Consejo de guerra.

Dichos industriales han nombrado abogado defensor al señor Grün, el cual ha redactado un informe sosteniendo la ilegalidad de la ocupación francesa, y por lo tanto la ineficacia de las órdenes emanadas del poder militar de ocupación.

Manifestaciones de protesta

Dusseldorf.—Para mañana se han organizado manifestaciones de protesta contra la ocupación en todas las regiones ocupadas y en muchas ciudades de Alemania. El Gobierno francés ha tomado medidas para que no sea alterado el orden en el Ruhr.

Mineros en huelga

Londres.—Se ha recibido un telegrama de Berlín anunciando que los mineros de la cuenca del Ruhr se han reunido hoy, decidiendo declararse en huelga el próximo lunes.

Un artículo de Nitti

Berlin.—El ex presidente del Consejo de ministros italiano, señor Nitti, publica un artículo en el «Tagblatt», en el cual protesta contra la ocupación de la región del Ruhr, diciendo que en esa ocupación debe verse por parte de Francia el propósito de realizar un «affaire» que puede resumirse en la siguiente forma:

«Después de haber, mediante el Tratado de Versalles, arrebatado a Alemania el hierro que poseía, se trata ahora de usurparle el carbón».

Los socialistas

Berlin.—Las fracciones socialistas del Reichstag y de la Dieta de Prusia, junto con los sindicalistas, se reunieron para estimar la actual situación, estimando que exige una acción común de las clases obreras. Es preciso evitar el que se produzcan disturbios con objeto de hacer fracasar los planes del imperialismo francés.

Declaraciones de Cuno

Berlin.—La «Vossische Zeitung» publicará mañana unas declaraciones del canciller Cuno, sobre la cuestión de la ocupación del Ruhr.

El canciller juzga a Poincaré demasiado inteligente para que pudiese creer que Francia sería pagada a consecuencia de la ocupación del Ruhr.

La mejor prueba en contra de esta suposición es la caída del marco inmediatamente después de la ocupación.

Las verdaderas causas de la crisis francesa las supone el canciller en el informe secreto dirigido por el senador Doriac a Poincaré.

Doriac hace saber que Francia debería ocupar el territorio del Ruhr para reparar la industria alemana en su base de la producción del carbón y de hierro.

Entonces Francia podría a los industriales alemanes en la alternativa de trabajar en común con la industria francesa o arruinarse.

El segundo objetivo sería el control de toda la producción alemana.

Doriac dice que Francia dispondría, a causa de su posición en la derecha del Rin, de cienenta y cinco millones de toneladas de mineral de hierro, pudiendo controlar así toda la industria metalúrgica alemana.

Parece dice el canciller que, según el informe de Doriac, la ocupación del territorio del Ruhr no sería temporal, sino para siempre.

El ministro de los negocios extranjeros dice que ahora se debe cumplir el tratado que se hizo en Versalles, y se hará acierto si se cumplen los términos del tratado. Pero si el cumplimiento de los términos fracasa, el tratado quedará caduco. El ministro de los negocios extranjeros dice que ahora se debe cumplir el tratado que se hizo en Versalles, y se hará acierto si se cumplen los términos del tratado. Pero si el cumplimiento de los términos fracasa, el tratado quedará caduco.

Comité contra la tuberculosis

Presidido por el ministro de la Gobernación se reunió el Comité de defensa contra la Tuberculosis.

El doctor Espina y Capo leyó una Memoria de los trabajos realizados, nombrándose una ponencia formada por el ministro, director de Sanidad señor Martín Salazar y doctores Espina y Verdes Montenegro, que irá comunicando al Comité las medidas eficaces para combatir tan terrible mal.

El ministro dijo que será inexorable en la aplicación de esas medidas.

Última hora en Gobernación

Interrogado esta mañana el ministro de la Gobernación acerca del conflicto del pan, manifestó que nada sabía, porque no interviene en él.

Dijo que no se había recibido en Gobernación telegrama alguno de provincias, lo cual demuestra que reinaba tranquilidad en todas partes.

Manifestación pro-responsabilidades

Santiago.—Ayer se celebró una manifestación en pro de las responsabilidades de Marruecos.

El acto comenzó con el primer teniente de alcalde, pues el alcalde propietario ha dimitido dos días antes por estimar que la manifestación era inoportuna y tardía.

Asistió mucho público.

Mitín de controversia

Bilbao.—A las dos y media de la madrugada terminó el mitin de controversia, que comenzó a las tres de la tarde en el frontón Savalvide.

Concurrieron 2,500 obreros y sostuvieron la controversia Oscar Pérez Solís y Eusebio Carbó.

No ocurrieron incidentes.

Un buque hamburgués

Santander.—Ha llegado a este puerto el trasatlántico de 16,000 toneladas «Teledo», recientemente adquirido por la Compañía Hamburguesa Americana para hacer el recorrido Santander-Habana-Veracruz.

En el puerto esperaba una representación de Teledo, integrada por el alcalde y varios concejales.

Dicho buque estaba en construcción cuando el armisticio, pasando a poder de los aliados como indemnización de guerra satisfecha por Alemania, y ahora ha sido recuperado por Compañía Hamburguesa.

La ocupación del Ruhr

Berlin.—Los ferroviarios del Ruhr han reanudado las tareas, después de garantizarse los trenes carboneros no se traspasarán y que los funcionarios superiores no serán detenidos.

Todos los Sindicatos obreros alemanes prometen secundar a los obreros del Ruhr para que resulte más amplia la lucha.

Manifiesto comunista

París.—Al dirigirse M. Cachin al Juzgado, un centenar de comunistas le han tributado en la calle una tumultuosa manifestación de simpatía, aclamándole y rodeándole con tanto entusiasmo, que han roto los cristales del coche que le conducía.

Al ponerse éste en movimiento, los manifestantes han cantado la Internacional. No han ocurrido incidentes.

Manifiesto comunista

París.—Al dirigirse M. Cachin al Juzgado, un centenar de comunistas le han tributado en la calle una tumultuosa manifestación de simpatía, aclamándole y rodeándole con tanto entusiasmo, que han roto los cristales del coche que le conducía.

Al ponerse éste en movimiento, los manifestantes han cantado la Internacional. No han ocurrido incidentes.

Noticias de Melilla

Melilla.—El cañonero «Laya» ha recogido dos anclas que perdió durante los últimos temporales, y se

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

Manifiesto comunista

París.—Al dirigirse M. Cachin al Juzgado, un centenar de comunistas le han tributado en la calle una tumultuosa manifestación de simpatía, aclamándole y rodeándole con tanto entusiasmo, que han roto los cristales del coche que le conducía.

Al ponerse éste en movimiento, los manifestantes han cantado la Internacional. No han ocurrido incidentes.

Noticias de Melilla

Melilla.—El cañonero «Laya» ha recogido dos anclas que perdió durante los últimos temporales, y se

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)

... (continúa)